
內地慈善組織受捐額跌九成
公益機構公信力遭質疑 政府及受助人接收捐款大增

26日，中國飛航導彈事業的「搖
籃」—中國飛航技術研究院（又稱中國航天科工集
團公司第三研究院，前身為錢學森組建的國防部五
院三分院）慶祝建院50周年展廳中，展示該院自
主研製的WJ-600中程高速無人機。WJ-600無人機
系統是可裝載光電偵察、合成孔徑雷達、電子偵察
等任務設備，全天時、全天候執行戰場偵察和毀傷
效果評估等任務，並在國土資源等民用領域有重要
推廣應用價值。其最大任務載重130公斤，巡航速
度500-700公里/小時，航程不小於1,500公里，巡
航時間3.5-5小時。WJ-600無人機亮相珠海航展
時，曾引起業界廣泛關注。 中新社

無人機亮相
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香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）最新數據顯示，自今年6月「郭美美」事件後，內地

慈善組織的公信力急劇下降，以慈善會和基金會為主的NGO接收捐款數額劇減86.6%。政府

接收到的捐款及受助個人直接接收到的捐款則顯著上升，顯示內地民眾對公益慈善組織的信

任度降至冰點。民政部官員表示，近期發生的慈善風波將加快慈善業立法規範的步伐。

中 國 新 聞
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香港文匯報

訊 (記者 葛沖

北京報道) 中
國國防部昨日
表示，美方發
表的所謂2011
年度《中國軍
事與安全態勢
發展報告》罔
顧事實，中方

對此表示強烈不滿和堅決反對，已向美
方提出嚴正交涉。
針對美方在報告對中方的無端指責，

中國國防部新聞發言人楊宇軍(見圖)26
日在回應香港文匯報提問時指出，2011
年度《中國軍事與安全態勢發展報告》
罔顧事實，指責中國正常的國防和軍隊
建設，渲染所謂大陸對台「軍事威
脅」，無端質疑中國的空間和網絡安全政
策。中方對此表示強烈不滿和堅決反
對。他說，中方已向美方提出嚴正交
涉。

美渲染大陸對台「軍事威脅」
楊宇軍指出，中國加強國防和軍隊建

設，完全是為了維護國家主權和領土完
整，確保經濟社會發展的順利進行，不
針對任何國家。隨 科技的進步，中國
軍隊發展和更新一些武器裝備是很正常
的，這也是世界各國軍隊現代化建設的
通行做法。中國軍隊積極與外軍開展交
流合作，對外開放不斷擴大，始終致力
於維護世界和平與地區穩定。美方的報
告嚴重歪曲事實，是完全站不住腳的。
楊宇軍表示，美方發表這個報告，與

兩國元首關於共同構建相互尊重、互利
共贏的中美合作夥伴關係的重要共識不
相符合，與兩軍關係積極發展的勢頭不
相符合，與台海兩岸關係和平發展的良
好勢頭不相符合。
楊宇軍強調，中方要求美方客觀、公

正看待中國軍隊發展，停止發表所謂
《中國軍事與安全態勢發展報告》，多做
有利於兩國兩軍關係的事，而不是相
反。
美國國防部於當地時間24日下午發佈

的最新報告長達94頁，主要內容仍是中
國軍力發展、台海安全形勢發展、中國
軍事現代化進程等諸多方面。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）外交部新聞發佈制
度即將於下月開始進行一次大的「升級」。中國外交部部長
楊潔篪昨日下午在北京宣佈，為進一步拓寬信息發佈、對話
溝通的渠道，中國外交部決定從9月1日起，將外交部例行記
者會從每周2次增加到5次。他說，升級後的記者會的時效性
和信息量都將提高。

拓寬信息發佈
楊潔篪當天是在《中國外交2010》畫冊首發式暨藍廳音樂

會上表示，隨 中國與世界互動腳步的加快，世界了解中國
的願望也更加迫切。希望外交部新聞發佈制度的「升級」舉
措，能更好地幫助大家了解中國的外交政策，增進互信與合
作。
此外，楊潔篪還介紹了中國外交政策及當前國際形勢。他

說，當前，國際形勢繼續發生深刻變化，在總體和平穩定的
大背景下，動盪和風險因素有所增多。世界經濟復甦緩慢，
一些國家主權債務問題突出。西亞北非局勢持續動盪，對有
關國家經濟和社會發展產生深遠影響。國際恐怖主義威脅仍
很嚴峻，能源資源、氣候變化、水和糧食安全等全球性問題
十分突出。
楊潔篪強調，中國堅持獨立自主的和平外交政策，積極擴

大互利合作，與世界各國的友好關係不斷發展。

紅十字會「郭美美」、慈善總會「尚德詐捐門」、青基
會「中非希望工程」，近幾個月一系列的慈善事件

風波，已演變為紅十字會、中華慈善總會、青基會等幾
大慈善機構的信譽危機，動搖了公益組織在民眾心中的
公信力。近來，中國扶貧基金會、中國紅基會等慈善組
織都表示，募款難度增大，一些有捐贈計劃的企業考慮
延遲捐贈，很多網友表示不再捐款。

點對點捐贈增加
據中民慈善捐助信息中心統計，今年監測到的社會捐

款總量未發生明顯波動，以社會捐款總量為例，3至5月
為151億元，6至8月亦達121億元，其中以個人身份捐贈
額波動也很小。但是慈善組織獲得的捐款卻大幅下降，
3至5月慈善組織接收捐贈總額62.6億元，而6至8月總額
降為8.4億元，降幅86.6%。
與此同時，政府接收到的捐款以及受助個人直接接收

到的捐款顯著上升。今年3至5月，政府接收的捐贈總額
約為70億元，受助個人直接接收到的捐款額僅為3887萬

元，到6至8月政府接收的捐贈總額上升到90億元，受助
個人直接接收到的捐款額大幅上升至1.27億元，增長了
220%多。
據《京華時報》報道，中民慈善捐助信息中心相關負

責人表示，郭美美事件後，全國捐贈總數沒有太大變
化，說明人們的捐贈意願並未因為郭美美事件大幅降
低，但受贈單位發生了很大變化。公眾選擇慈善組織來
捐贈的概率降低，從某種程度上說是對慈善組織的不信
任。

或加快法規出台
民政部社會福利和慈善事業促進司慈善和社會捐助處

處長鄭遠長在接受媒體採訪時表示，近期的一系列慈善
事件及社會的反應，一定程度上推動、加快了慈善行業
規範的出台。
2009年開始起草的《社會募捐條例》以及《慈善法》

至今難產，鄭遠長坦言，進展不理想，相關部門對一些
關鍵問題還沒達成共識，如公益慈善組織的界定、慈善

事業的管理體制、慈善的監管機制等。
鄭遠長表示，近期一系列慈善事件對慈善立法有很大

啟發。慈善機構必須實行行業化監管，對公益慈善組織
進行嚴格界定，並制定特殊的、異常嚴格的監管體系和

行業規則。
本月23日，民政部公佈最新起草的《公益慈善捐助信

息披露指引》並徵集意見。有分析人士認為，這或是民
政部 手整頓公益慈善業的信號。

香港文匯報訊 據新華網報道，正在中國訪問的朝鮮
勞動黨總書記、國防委員會委員長金正日表示，朝鮮
願意無條件重返六方會談，維護和促進朝鮮半島和平
穩定。

順道訪問黑龍江
金正日結束對俄羅斯的訪問後途經並順訪中國東北

地區期間，周五在黑龍江省參觀訪問。受中共中央總
書記、國家主席胡錦濤委託，國務委員戴秉國前往轉
達胡錦濤總書記問候，並陪同參觀。
戴秉國說，3個月前金正日總書記訪華同胡錦濤總

書記就雙邊關係和共同關心的問題深入交換了意
見。中國願同朝鮮同志一道，認真落實兩黨兩國最
高領導人達成的重要共識，推動中朝關係不斷向前
發展。
金正日說，每次來到中國，都深切感受到中國人民

對朝鮮人民的友好情誼。當前中關係發展勢頭很好，
雙方要加強各領域各部門以及邊境省道友好交流合
作，推動中朝傳統友誼不斷向縱深發展。

冀共護半島和平
金正日表示，朝方堅持朝鮮半島無核化目標，願意

無條件重返六方會談，與有關各方一道全面履行9．19
共同聲明，維護和促進朝鮮半島和平穩定。
當天，金正日在齊齊哈爾參觀了齊二機床集團有限

公司和蒙牛乳業，在大慶參觀了城市規劃展示館，實
地考察了在建居民小區。金正日說，每次來中國都看
到新變化。祝願中國人民在中國共產黨領導下，順利
實現「十二五」規劃的宏偉目標。

金正日是25日由內蒙古自治區滿洲里入境的，當晚
在海拉爾進行了參觀訪問。
中央有關部門負責人和內蒙古自治區、黑龍江省負

責人分別陪同參觀或參加有關活動。朝方主要陪同人

員有：人民武力部部長金永春，內閣副總理姜錫柱，
國防委員會副委員長張成澤，朝鮮勞動黨中央書記太
宗秀、朴道春、金永日、金養健以及朝鮮駐中國大使
池在龍等。

多位到齡高官 任職專門委員會
香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報道）

十一屆全國人大常委會第22次會議昨日通過
多項人事任免案。任命原海南省委書記衛留
成、浙江省長呂祖善為全國人大財經委副主
任委員；原總政治部副主任劉振起上將為全
國人大教科文衛委副主任委員；原總裝備部
政委遲萬春上將為全國人大外事委副主任委
員；河北省委書記張雲川、原雲南省委書記
白恩培為全國人大環資委副主任委員；中華
全國供銷合作社總社黨組書記、理事會主任
李成玉（回族）為全國人大農業與農村委副
主任委員。

多項人事任免案通過
中央日前對多個省區進行高層人事調整，

部分到齡官員轉赴全國人大專門委員會任
職。昨日全國人大常委會正式通過上述人事

任免案。涉及此次全國人大專門委員會人事
調整的高層官員，包括衛留成、呂祖善、劉
振起、遲萬春、張雲川、白恩培、李成玉，
均出生於1946年，這意味 他們都達到正部
級官員65歲的退休年限。
雖然截至記者發稿時，官方並未公佈河北

省委書記張雲川、浙江省長呂祖善、全國供
銷總社理事會主任李成玉等官員在黨政系統
任職的變動。不過，綜合以往慣例以及上述
官員的任職年齡，已為人們展望未來的人事
調整打開想像空間。
在全國人大代表資格方面，原河南省開封

市原市委副書記、市長周以忠，因涉嫌嚴重
違法違紀犯罪，提出辭去十一屆全國人大代
表職務的請求，河南省人大常委會決定接受
其辭職請求。依照代表法的有關規定，周以
忠的代表資格終止。

法財長：將人民幣納SDR案
香港文匯

報訊 據中新
社報道，法
國財政部長
巴魯安 ( 見

圖 ) 2 6日透
露，將在11
月份二十國
集團峰會前
就人民幣納
入國際貨幣
基金組織特
別 提 款 權

（SDR）的一攬子貨幣問題提出方案。
巴魯安在法國駐華大使館舉行記者會時

說，雙方討論了國際貨幣體系改革以及人民

幣國際化等議題。他說：「我們與中方討論
了關於人民幣可兌換性，如何制定路線圖，
人民幣將逐步走向自由可兌換和國際化，法
方希望人民幣可以符合中國的情況和地
位。」
巴魯安透露，已就人民幣加入特別提款權

的問題在二十國集團峰會框架內成立專門工
作小組，以便在峰會召開前的3個月內討論
人民幣加入的條件和方式並提出一項方案。
他同時補充說，在此過程中也會考慮中方的
要求。
現在國際貨幣基金組織特別提款權採取一

攬子貨幣的定值方法，一共包括四種貨幣：
美元、歐元、日圓和英鎊。人民幣加入SDR
的要求是在金融危機後改革國際貨幣體系的
呼聲中提出的。

■中國外長楊潔篪（右二）與外國駐華外交團團長、多哥
駐華大使諾拉納．塔．阿馬（左二）、新聞出版總署副署長
鄔書林（右一）、世界知識出版社社長高樹茂（左一）共同
為《中國外交2010》畫冊揭幕。 香港文匯報記者葛沖 攝

■正在中國訪問的金正日表示，朝鮮願意無條件重返六方會談。圖為戴秉國陪同金正日在大慶參觀在建居民
小區。　　 新華社
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金正日晤戴秉國 願無條件重返六方會談

■近幾個月一系列的慈善事件風波，已演變為中華慈善總會等幾大慈善機構的信譽危機。圖為北京市的中華
慈善總會辦公區。 中新社
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